

El **turismo** español prevé el mejor verano de su historia **P24**

# El sector turístico español espera el mejor verano de su historia

**INFORME DE EXCELTUR** / La demanda se dispara por el "tsunami de turistas prestados" debido a la inestabilidad de los países del norte de África. La asociación asegura que el Brexit no afectará este año.

C. González del Valle Madrid  
 El tercer trimestre de 2016 será el mejor verano de la historia gracias al "tsunami de turistas prestados" que está llegando a España como consecuencia de la inestabilidad de sus competidores directos: Turquía, Egipto y Túnez. La Alianza para la excelencia turística, Exceltur, informó ayer que la actividad turística española se ha disparado en el segundo trimestre del año, tras haber recibido 2,2 millones más de visitantes que en el mismo periodo del 2015.

El vicepresidente ejecutivo de Exceltur, José Luis Zoreda, calificó este incremento del turismo como "la principal locomotora" de la recuperación económica de España, advirtiendo de que, a finales de año, el PIB turístico habrá aumentado un 4,4%, un

punto más de lo que predijo el pasado marzo el ministro de Economía en funciones, Luis De Guindos.

Los establecimientos de costa serán los más beneficiados en lugares como las Islas Canarias, Islas Baleares, la Comunidad Valenciana y Andalucía, donde la creación de empleo aumentará más de un 8% durante el tercer trimestre con respecto al trimestre anterior. De este modo, el 54% de los empresarios turísticos españoles espera un verano muy favorable mejorando los "excelentes" números registrados en 2015. Los hoteles urbanos mantienen la senda de recuperación en ocupaciones y precios, con una subida de ventas del 71% en el segundo trimestre, mientras que las agencias de viaje mejoraron sus resultados con

## EVOLUCIÓN DE LA DEMANDA EXTRANJERA

> Pernoctaciones  
 En millones.



Fuente: Exceltur

> Tasa variación interanual  
 En porcentaje.



Infografía Expansión

una subida de reservas del 47%.

Pese al optimismo de las estadísticas, Zoreda lamentó que el gasto medio por turista "sigue cayendo" y subrayó que aunque de abril a junio las

llegadas han aumentado un 13%, los ingresos totales sólo lo han hecho un 4,7%.

**El turismo tras el Brexit**  
 El informe de Exceltur indicó que el Brexit no ha tenido consecuencias "considerablemente negativas" y enfatizó que, a finales de año, el PIB turístico ascenderá sólo una décima menos de lo esperado por este motivo, demostrando así que el Referéndum británico "nos ha cogido en el me-

mejor escenario posible". Zoreda puntualizó que en las Islas Canarias, lugar preferido de los ingleses, ya existe una "sobre-demanda" para el próximo trimestre y, en caso de que el turista inglés no llegase a venir, otros mercados como el alemán o el ruso "están deseando" que estas plazas queden libres para ocuparlas.

La Alianza para la Excelencia Turística instó al próximo Gobierno a tener "un mayor compromiso" con el sector

**De abril a junio, España recibió 2,2 millones de turistas más que en el mismo periodo de 2015**

**El empleo en verano subirá más de un 8% en zonas como Canarias, Andalucía y Baleares**

turístico y a dotar de más recursos al transporte aéreo para evitar colas y retrasos en los aeropuertos.

El lobby turístico quiso hacer un llamamiento al ministerio de Fomento como responsable de la gestión de las infraestructuras, exigiendo que procure su "intermodalidad" con el objetivo de coordinar los operadores aéreos y los aeropuertos. El informe señaló que se deben "asegurar los recursos presupuestarios y estímulos administrativos" para impulsar las inversiones públicas y privadas facilitar la rehabilitación de "zonas maduras".

En Exceltur se sumaron a la petición del sector aéreo para reducir las tasas aeroportuarias, tal y como vienen reclamando los operadores aéreos y aerolíneas frente a la congelación de Aena. Asimismo, defendió la reducción de tarifas de "servicios clave" como las empresas de alquiler de vehículos, obviando así el "riesgo" de cualquier tipo de demanda por monopolio.